
 
 
 
 
早いもので 1 年の締めくくりの月 12 月になりました。今年もコロナに翻弄される 1 年でしたが，何

とか児童の活動を継続することができました。大変お世話になりました。コロナでの 3 年間により，目

には見えない心へのダメージは誰にでもあるのではないかと思います。しかし，11 月号にも掲載しまし

たように，自分の力でどうすることもできないことを考えても何も始まりません。難しいことではある

かもしれませんが，今この現状をいかにして楽しむか，周囲の状況も考えながらどのように工夫してい

くか，そんな力が求められている時代なのかもしれません。まずは，身近な人同士が会話し合い心の距

離を縮め，互いに心の癒しを与えていくことが重要です。師走の様々な行事を有効に活用し，お子さん

とのコミュニケーションを楽しむ，そんな 12 月にしていただきたいと願っています。 
 
 
5 月と 10 月は「いじめゼロ強調月間」でした。それに合わせて夏休みには「いじめゼロポスター」作

成に取り組んだ児童も多数おり，大変お世話になりました。さて，10 月 5 日（水）に予定されていた児

童会主催の「いじめゼロ集会」は，感染拡大防止の観点から 11 月 10 日（木）に延期し実施しました。

また，12 月 10 日（土）の世界人権デーに合わせて，本校では 11 月末から人権週間を設定し，思いやり

の心を育む教育の推進，そして，いじめ根絶を目指しております。本校でのいじめ根絶に関する取組に

ついては学校だより 6 月号に掲載してありますので併せてご覧ください。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

10 月 28 日（金）6 名のミシンボランティアに来校いただき，6 年生の家庭科の学習がありました。

そのうちの一人は本校学校業務の石井克行先生でした。石井さんの前職は何とミシンメーカーにお勤め

で，今回，授業前に全てのミシンの調整をしてくださり，当日の授業にも参加してくださいました。 
６名のボランティアの方々に支えられ，子供たちもニコニコしながら学習を楽しんでいました。 

 
 
 
 

12月号 上河内東小学校だより 
文責 校長 田沼広志 新しい生活様式：『３密避けて 手洗い・消毒・マスクに換気』 

やってみよう（挑戦） 続けてみよう（粘り強さ） 最後まで（たくましさ） 

【令和４年度重点合言葉】 あいさつ 音読 タブレット 

 児童会が中心となって，いじめが起きやすい状況を

話し合い，寸劇にして，それをタブレット等で撮影し

たものを編集し，全校生が視聴しました。寸劇はなか

なかリアルで，子供たちも，どのような状況の時にい

やな気持になるか分かっているようです。その時々の

対応の仕方も継続して日々指導していきます。 

感染拡大防止にかかわる様々な

ご配慮，誠にありがとうございます。 



 
 

10 月 27 日（木）小中あいさつ運動が行われました。本校の卒業生を中心とした上河内中学校の生徒

会及び１年生が来校し，寒さに負けずがんばりました。懐かしい顔に再会し，いつもよりもあいさつが

元気になった気がしました。今後も小中で連携した取り組みを実施してまいります。 
 
 
 
 
 
 

11 月は 1 日に１年生の遠足，8 日に 4 年生の校外学習がありました。 
【第 1 学年：うつのみや動物園】            【第 4 学年：益子・真岡方面】 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
今年も持久走記録会に向けての体育の学習が始まりました。最近の教育は健康・安全が最優先となっ

てきているため，「頑張ることが恥ずかしいこと」「必要のないこと」と捉える子供たちが増えてきたよ

うに思います。しかし，苦手なことこそ粘り強く取り組んだり，一つのことをとことん追究したりして

みる経験は，特に子供時代には必要なことで，その経験が大人になってたくましく生きていくことにつ

ながるのではないでしょうか。でも，苦手なことに取り組むときには，子供だって家に帰って愚痴の一つも言

いたくなるものです。しかし，その時の大人の対応一つで，子供の人生が変わってしまうかもしれません。学校

でも，『つよく』を学校目標の一つに掲げています。励ましながら，粘り強く持久走に取り組ませたいと

考えておりますので，ご家庭でのご協力をお願いいたします。 
 
 

11 月 11 日（金）宇都宮市長が来校し，全学年参観後，6 年生との授業を行いました。市長から宇都

宮の歴史や文化，産業についてクイズ等も交えながらお話を伺い，地域理解が深まりました。 

各自，ろくろを使った作

品作りを体験しました。 

小学校での初めての遠

足。楽しみました。 

 
先月号にて校内における動物の糞害についてお知らせしましたが，かなり改善

されました。近隣の皆様のご協力，ありがとうございました。 

【6年生から市長への質問】 

・どんな小学生でしたか⇒校長先生に聞いてください 

・なぜ市長になったのですか⇒宇都宮市を元気にしたいから 

・1日の楽しみは何ですか⇒お風呂に入ること 

・どんな仕事をしていますか⇒住みやすい，誇れる町の実現 


